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Journée Réseau
Un événement devenu incontournable

RENCONTRE AVEC UN PASSIONNÉ

Après un accueil dans l’atrium rue de Toul,  

les participants se sont rassemblés dans l’amphi

rue Norbert Ségard pour écouter Michel Leclercq

venu parler de son parcours d’entrepreneur. 

Le fondateur du 1er Decathlon en 1976 (on 

en dénombre aujourd’hui 1 300 à travers le

monde) a évoqué avec sincérité son enfance,

ses premières expériences, notamment au sein 

d’Auchan (Gérard Mulliez est son cousin) et 

son aventure entrepreneuriale. Il a également 

expliqué quelques uns des facteurs clés de 

succès de son enseigne : le client est au centre

de toutes les attentions et de toutes les décisions.

Autre point essentiel : être à l’écoute de ses colla-

borateurs. Il a ensuite répondu aux nombreuses

questions des participants, toujours avec pas-

sion. Nul doute qu’il sera une source d’inspira-

tion pour de nombreux ingénieurs (voir encadré).

AUCUNE LANGUE DE BOIS

À 11h, place à la table ronde autour du thème 
« l’entreprise libérante ». Animée par Sylvain

Loubradou (1997), consultant « agile », la
conférence a fait intervenir quatre professionnels
autour de Michel Leclerq : Marie-Pierre Defoin

(1986) HR Director chez EMEA Rockwell, Julien

Lemarchand (2004) fondateur de Saveur-Biere,
Thierry Pick, Dirigeant de la société Clinitex 
et Thibaut Leroy, fondateur de Smart Module
Concept. Un échange de 90 minutes consacré 
à un mode de management qu’ils ont osé
mettre en place dans leur structure, en insistant
sur les raisons de ce choix, ses bénéfices pour
l’entreprise et ses salariés, mais aussi les doutes
et les échecs. Une fois encore, les questions /
réponses avec le public ont donné lieu à un
échange sans langue de bois.

POUR TOUS LES GOÛTS

12h30, l’heure d’un déjeuner convivial. L’occa-
sion de revoir ses amis de promo, d’élargir son
réseau mais aussi de (re)découvrir notre magni-
fique atrium. L’après-midi, différentes activités
étaient organisées : visite des nouveaux locaux de
l’école, parcours culturels (musée de la Piscine

de Roubaix, découverte de la Brasserie Cambier).
Tous les participants de la journée sont d’ailleurs
repartis avec une bouteille de bière MONGY
Triple en souvenir de cette journée qui restera
longtemps gravée dans les mémoires. 

ON SE DIT À L’ANNÉE PROCHAINE ?

Si la journée s’est si parfaitement déroulée, 

c’est grâce à l’investissement de nombreuses

personnes qui ont œuvré pendant des mois 

en amont. Nous tenons à les remercier ici :

Christophe Dupont (voir article ci-contre), pilote

de la journée, les étudiants de la commission

HEI Alumni (accueil, garde des enfants, passage

du micro dans l’amphi), Régis Verclytte (sonori-

sation des conférences), et l’équipe HEI Alumni

(Christine Brame et Agathe Dessery) pour la 

coordination avec les équipes d’accueil/logistique

informatique de l’école, le traiteur… Enfin, merci

à Vincent Six (directeur de l’école) et David

Marseault (responsable animation pédagogique

et vie associative HEI) pour la visite guidée de

l’école. Le rendez-vous est déjà pris pour la 3e

édition qui aura lieu le 7 octobre 2017 !

# Plus d’infos : agathe.dessery@hei.fr

La journée a été marquée
par des échanges inspirants

et sans langue de bois, des 
retrouvailles entre camarades 
de promo, en toute convivialité.
*

Samedi 8 octobre, HEI Alumni a organisé sa Journée Réseau. Un rassemblement annuel offert par l’association et destiné
à l’ensemble des diplômés et des étudiants. Vous étiez plus de 240 participants, parfois venus de très loin, à assister à
cette rencontre. Retour sur les temps forts de cette journée mémorable, mais aussi sur les coulisses de son organisation.
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Pour changer de la gestion des projets
industriels, l’organisation de la Journée

Réseau HEI Alumni a été un vrai bonheur !

Consultant en organisation de gestion de projet,
j’ai trouvé intéressant d’analyser les écarts par
rapport à l’approche classique : gestion qualité-
coût-délai (auxquels j’aime ajouter risques et
relations). L’évènementiel est en effet assez
proche de nos projets classiques en terme 
de gestion (planification, consultations, suivi
d’avancement, etc.), mais je note quelques
différences intéressantes.

. La réalisation est ponctuelle : il n’y a pas
d’après date de livraison, pas de rattrapage 

possible. Cela nécessite encore plus de pro-
activité et d’anticipation car ce qui n’est pas 
fait ne peut pas être rattrapé.

. La communication, qui est une part très impor-

tante de l’énergie dépensée autour du projet et

selon moi tout simplement la clé de sa réussite :

de la communication dépendra le nombre de

participants. On comprend alors qu’il s’agit 

d’un véritable métier !

. La maîtrise est difficile : le nombre de partici-

pants est un facteur principal du projet. Il est

cependant très compliqué à gérer car l’évène-

ment n’est pas un enjeu majeur pour le client

(le participant). Le nombre de désistements 

sur les visites par exemple en est le reflet.

L’organisation de cette journée reste avant tout

un vrai travail d’équipe et d’association de com-

pétences. Une superbe expérience donc, qui se

termine classiquement par la réunion de retour

d’expérience, avec un objectif : faire encore

mieux en 2017 !

Christophe Dupont (1979)

Pilote de la journée réseau 2016

Que ce soit pour les étudiants, les jeunes diplômés,
les actifs ou les Alumni en fin de carrière, les retours que
nous avons eus lors du buffet puis de la soirée confirment

que votre intervention a été un moment de plaisir, d'écoute
et d'échange comme on en vit rarement.

Votre sincérité et votre présentation sans rien cacher des satisfactions
mais également des difficultés, ont été particulièrement appréciées.
Nous sommes nombreux à avoir pris des notes afin de conserver
les pistes de bon sens que vous avez partagées et qui pourront nous
aider au quotidien, que ce soit dans l'animation de nos équipes,
dans notre capacité à faire notre chemin, et à aller vers un objectif en

considérant chaque jour « qu'aujourd'hui est ma ligne de départ et
que je ne peux agir que sur mon présent », le fait de ne pas mélanger
« but et moyens », ou encore celui de centrer nos démarches
commerciales sur « l'utilisateur et non pas le client ».

Pour nombre d'entre nous, cela permet de se projeter, de prendre 
de la hauteur et d’appliquer dès cette semaine des fonctionnements
plein de bon sens qui permettront dans nos entreprises de mieux 
travailler ensemble pour mieux satisfaire nos clients.

Parler de « sens » dans le monde de l'entreprise a également été
un point particulièrement apprécié car ce mot se fait rare, mais vous
nous avez montré qu'il est au coeur de la réussite, des entreprises
et des hommes, bien plus que le mot « valeurs » tellement mal
utilisé en ce moment.

Nous allons travailler sur notre Baseline du Réseau HEI Alumni,
et votre apport sur ce sujet « Pour qui, Quoi ? » est important pour
nous. Nous ne manquerons pas d'utiliser vos remarques et nous
vous ferons part des propositions une fois celles-ci finalisées.

En résumé Michel, un très grand merci pour ce moment qui restera
précieux pour beaucoup d'entre nous.

Christophe Guillerme 

Président Réseau HEI ALUMNI

UN GRAND MERCI, MICHEL LECLERCQ !

Journée Réseau, côté coulisses
La gestion d’un projet passionnant

À l’issue de cette journée, les promos 1966,

1981, 1986, 1996, 2001, 2006 se sont 
données rendez-vous au Clos de la source 
à Hem pour fêter les 50, 35, 30, 15, 10 ans
de sortie d’HEI/ ESTIT. 130 participants ont
profité de ce moment de convivialité qui 
s’est prolongé jusqu’au petit matin ! Vous
fêtez votre anniversaire de promo l’an prochain,
n’hésitez pas à revenir vers nous si vous 
souhaitez vous investir dans son organisa-
tion. Et si vous avez raté cet événement, 
vous pouvez le revivre sur le site du Réseau
puisque les étudiants des associations Declic
et Saturne l’ont immortalisé en photos et
vidéo ! Rendez-vous sur www.HEIAlumni.org 

Joyeux anniversaires !
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INSCRIPTIONS AUX PROCHAINS ÉVÉNEMENTS : PASSEZ AU 2.0 !

Sorties régionales, Mardis-H etc. : vous souhaitez participer aux prochains événements du Réseau HEI ALUMNI ? Nous allons progressive-

ment mettre en place les inscriptions en ligne à nos manifestions depuis notre site web www.heialumni.org. Une fois connecté à votre espace,

quelques clics suffisent pour valider votre participation sans que vous n'ayez à recopier les informations habituelles vous concernant. Si vous

n’avez plus votre identifiant ou votre mot de passe, vous pouvez nous contacter par email agathe.dessery@yncrea.fr ou au 03 61 76 23 29. 

Rendez-vous ensuite dans la rubrique « agenda » de notre site, vous y découvrirez toutes les manifestations à venir en France et à l’interna-

tional organisées par le réseau HEI, mais aussi d’autres événements de nos partenaires. Nous restons bien sur à votre disposition.                    

Caroline Prevost (2006)

Une journée riche en émo-
tions grâce à la découverte

des bâtiments rénovés qui font d’HEI
une école moderne avec désormais
plus de 400 diplômés par an ! Éga-
lement riche en échanges avec 
la possibilité de discuter avec les
professeurs présents, le plaisir 
de revoir les camarades de promo.
Sans oublier la matinée instructive
en débats avec la présence de
chefs d'entreprise dynamiques 
de la région et du fondateur
de Décathlon venu partager 
ses succès et ses échecs !

Coralie Miramont (1996)

Une journée qui valait le
déplacement ! Le parler-

vrai de Michel Leclercq a immédia-

tement donné le ton pour des 
partages inspirants sur l’entreprise
libérante lors de la table-ronde
entre intervenants passionnés 
et passionnants. Poursuite des
échanges, retrouvailles et nouvelles
rencontres avec alumnis et étudiants.
Nous étions ravis de partager un
sympathique buffet au cœur de
notre école superbement rénovée.
Un après-midi offrant l’occasion
d’une découverte agréablement
commentée de La Piscine à Rou-
baix, suivie de la soirée anniversaire
de nos 20 ans au Clos de La
Source. La journée fut largement 
à la hauteur de son alléchant 
programme. Ravie de la nouvelle
dynamique de notre Réseau HEI
Alumni, des multiples contacts 
renoués et des pistes de réflexion
de la matinée, j’ai repris le chemin

des Hauts de France jusqu’à 
mon Val de Loire d’adoption, en 
attendant le prochain rendez-vous.
Bravo et un immense merci encore
à tous les organisateurs de cette
belle journée.

Marie-Cécile Demol (1995)

Juste un petit mot pour
vous remercier d’avoir 

organisé cette journée. Elle nous 
a permis de revoir HEI, quelques
copains de promos, d’écouter 
des conférences très intéressantes
et de visiter le musée de Roubaix.
Un programme varié et dense.

Sylvain Loubradou (1997)

Merci à vous pour l'oppor-
tunité offerte d'échanger.

J'ai passé un très bon moment et

fait de très jolies rencontres. 
C'est le plus important. 

Gérard Ablin (1966)

Un grand merci pour cette
sympathique et très amicale

journée entre ingénieurs HEI, 50
ans après notre sortie. Nous avons
particulièrement apprécié l'énorme
évolution d'HEI : pédagogie, objectifs,
stratégie, ambiance, infrastructure,
etc. Bravo ! Commentaires unanimes
des HEI 1966, soirée incluse bien
sûr, il est effectivement indispen-
sable de faire vivre cette association
d'ingénieurs et d'accélérer l'étendue 
de ce réseau. J'ai confiance en 
vous, et vous souhaite une très
belle réussite.

Jacques Lesennes (1966)

Je n'étais pas revenu dans

les locaux depuis 1969 et

c'est avec un plaisir certain que j'ai

quitté ma retraite ardéchoise pour

participer à la visite de l'école puis

à la soirée. La conférence donnée

par Vincent Six a été très intéres-

sante et il a répondu aux nom-

breuses questions que j'ai souhaité

lui poser. J'ai admiré la rénovation

des bâtiments et j'ai été très surpris

par l'extrême propreté des locaux.

La soirée fut très agréable, même 

si nous n'étions que sept de la pro-

motion 1966. Gérard Ablin nous a

fait revivre le mémorable voyage de 

fin d'études qui nous avait menés,

après quelques visites d'usines,

aux Baléares. 

# Plus d’infos :

www.HEIalumni.org

Une journée mémorable...
vue par ses participants

C eux qui en parlent le mieux sont ceux qui y ont participé ! Diplômés il y a quelques années
ou plusieurs décennies, tous les ingénieurs s’accordent sur un point : la Journée Réseau
du 8 octobre a été une vraie réussite. Morceaux choisis :

«

«

«

«

«

«


